



Fin 2025. Drame dans la région de Toamasina. Des milliers d'hectares sont devenus stériles par le manque de vigilance des autorités de 2012, ayant permis au projet Ambatovy (Moramanga), d'exploiter du nickel, sans tenir compte d'aucune étude d'impact environnemental sérieuse à l'époque.

Or, cela aurait pu être évité si... Voici le cas d'une catastrophe du genre qui s'est produite en Amérique latine.

Chevron, condamnée à 18 milliards de dollars



Janvier 2012. Chevron, la deuxième entreprise énergétique des États-Unis est condamnée à verser 18 milliards de dollars pour sa pollution de l'Amazonie équatorienne. La multinationale, condamnée en première instance en février 2011 à 9 milliards de dollars de dommages, devait «*présenter des excuses publiques aux victimes*» , sous peine de voir l'amende multipliée par deux. Début janvier 2012, la Cour de justice de la province de Sucumbios, en Équateur, a confirmé en appel ce jugement, au terme de dix-huit années de bataille judiciaire.



Dégâts constatés physiquement dans la province de sucumbios

Les plaignants, 30 000 habitants de la province de Sucumbios rassemblés au sein d'une

association, **accusent la compagnie Texaco Petroleum, rachetée par Chevron en 2001, d'avoir déversé les déchets de ses puits de pétrole dans des fosses à ciel ouvert. L'entreprise a opéré ainsi, de 1964 à 1990, sur une concession d'un million d'hectares**. L'utilisation de techniques obsolètes pour l'exploitation de centaines de puits, ainsi que la gestion hasardeuse des déchets (**1**), ont entraîné une importante pollution des sols, des forêts, des rivières, et des conséquences sur la santé des populations.

(1) Texaco a notamment décidé d'utiliser les déchets pour recouvrir les routes autour des sites d'extraction, favorisant la propagation dans l'environnement des lourds et autres produits toxiques.



Me Pablo Fajardo, félicitant Humberto Cholango, militant renommé du peuple Kayambi (dans le Nord de l'Equateur) pour la récupération de leurs terres aux peuples indigènes

Le verdict historique rendu début janvier 2012 s'appuie notamment sur les échantillons de terre fournis par des experts de Chevron. Ceux-ci ont révélé des niveaux « *alarmants* » de substances hautement toxiques, comme le benzène, le toluène, le plomb, le mercure, le baryum et le cadmium. Selon les Équatoriens, **Texaco a déversé plus de 86 milliards de litres de toxiques dans les fosses sans protection et dans les rivières, entre 1972 et 1992.**

8 milliards d'euros de dégâts environnementaux au Brésil



SHERRITT INTERNATIONAL CORP.
(in thousands except per share)

	2012	2011
2nd qtr. ended June 30		
Net sales	\$487,900	\$500,600
Net income	40,800	60,100
Per share	0.14	0.20
6 months ended June 30		
Net sales	\$950,100	\$975,100
Net income	73,100	123,700
Per share	0.25	0.42

In Canadian dollars





